



Carta de MADRID

Por TACHIN

AL FIN, CLOSAS TENDRA «FUNCION UNICA»

El calzado ocupa el primer puesto como producto de exportación

MADRID. Sólo hablando bien y oyendo bien se puede purificar el lenguaje, afirma ganándose a pulso uno de nuestros frecuentes «claros» el diario «Informaciones» en un artículo titulado «Nuestros niños hablan cada vez peor» que firma el psicólogo y pedagogo García Barrientos. Pero ¿cómo van a hablar bien oyendo lo que oyen y leyendo lo que leen?, decimos nosotros, y como nosotros infinidad de personas. Creemos que la tele y la radio, que deberían ser modelos de bien hablar, maltratan el idioma, sin perjuicio de atiborrarnos de términos extranjeros, deportivos o no. Los padres se habitúan, tras media docena de telefilmes o de imperfecciones gramaticales de los locutores y transmiten lo «aprendido» a sus chicos, a los que también llegan las «novedades» teatrales. ¿Es de extrañar que nuestros niños hablen «cada vez peor»? ¿Sólo nuestros niños?

QUERRELLA

Celebrado hace algunos días el acto de conciliación promovido por don Antonio García Trevijano, abogado y apoderado del diario «Madrid», y no habiéndose producido avenencia en dicho acto, ha sido presentada la querrela, basada en las actuaciones del citado diario y del señor Romero en el inacabable y complicado asunto del «Madrid», y especialmente en los artículos «El mitin de ayer», «Tirando de la manta» y «Fuera máscaras», que el señor García Trevijano considera injuriosos y calumniosos.

CREMACION

Ya está construido e instalado en el montículo de la necrópolis del Este el horno crematorio de cadáveres y restos humanos. Se dice en fuentes municipales que el horno es modernísimo y que es frecuente la petición de información al respecto. Como se hace en el extranjero, será necesario dos certificados médicos para su utilización, ignoramos hasta el momento por qué razón, aunque suponemos que no serán los dos de defunción. La incineración, que en nuestro sentir será inevitable antes de veinte años, no funcionará hasta el próximo mes de Octubre. Esperaremos.

TEATRO

El buen actor Alberto Closas suspendió sus actuaciones ante el público madrileño porque no encontró empresario que se atreviera con ocho funciones semanales, como máximo. No toleró la doble representación diaria, actitud que nosotros consideramos plena de lógica, aunque comprendemos que el factor económico, siempre forzado, juega en el discutido plan de la representación única diaria un importante «papel», casi el de protagonista. Al cronista ya desde chico le hacían meditar los «cómicos» que, por la noche estaban haciendo lo mismo, poniendo las mismas caras y fingiendo las mismas emociones que por la tarde en la misma representación. Y les dedicaba un recuerdo: «ahora estarán cantando aquello» o «en este momento estarán diciéndose otra vez lo mismo de esta tarde». Muy dura, la vida del actor, muy dura. Pues bien, Closas ha dado con ese empresario. Es Apolinar Sanz, y con un estreno de Emilio Romero, «Play Patricio», será novedad en Madrid la función única, en el teatro Benavente a las ocho de la tarde. «Lo suficientemente tarde, como para que la gente termine de trabajar y las señoras de hacer sus compras y lo suficientemente temprano como para que se pueda después cenar a una hora normal», bien.

NOTICIAS BREVES

Se ha incoado el primer expediente administrativo al director de la revista «Hermano Lobo».

—El calzado ocupa el primer puesto como producto industrial de exportación. Nos estamos poniendo las botas «al parecer».

—Cien mil alumnos se han matriculado en la Universidad para el próximo curso. Pero hay que ir a clase ¿eh?

—Las cigüeñas han retrasado el regreso. ¿Mas calor?

NOTICIAS AL CIERRE

• DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid (Logos). — El «Boletín Oficial del Estado» publicará, mañana, sábado, entre otras disposiciones, las siguientes: Ministerio de Hacienda. — Orden por la que se modifica la de 24 de Junio de 1964, sobre expansión de las Cajas de Ahorro. Condiciones generales aplicables al convenio de préstamo entre España y el Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (segundo proyecto de Educación). Orden complementaria de la de 24 de Marzo de 1972, sobre financiación de viviendas de protección oficial. Trabajo. — Orden por la que se dispone la incorporación en calidad de vocales natos de los pensionistas por invalidez permanente debida a accidente de trabajo o enfermedad profesional a los órganos de gobierno de las Mutualidades Laborales. Resolución por la que se crea el registro de entidades de recuperación y rehabilitación de minusválidos. Presidencia del Gobierno. — Orden por la que se aprueba el nuevo reglamento de la Mutualidad de funcionarios de la Presidencia del Gobierno.

• RECORD DE FRIO

Montevideo (Efe). — Fuertes fríos y heladas con temperaturas por debajo de cero grados, anunció hoy aquí para la próxima madrugada el Servicio meteorológico de la Armada nacional en todo el territorio uruguayo. Hoy se registró en Montevideo y en el interior del país la temperatura más baja para los primeros diez días del invernal mes de Agosto, desde el año 1971. En los últimos días hubo temperaturas de 11 grados bajo cero en Chile y de 5 a 7 grados bajo cero en Buenos Aires (Argentina), correspondientes a la latitud de esta capital, lo cual hace prever la intensificación de las bajas temperaturas para los próximos días. La temperatura mínima en la historia del Uruguay, se registró el 14 de Junio de 1967 en la ciudad de Mela, a 400 kilómetros de Montevideo, con 11 grados bajo cero.

• IMPORTACIONES DE PETROLEO

Nueva York (Efe). — Las importaciones de petróleo de Estados Unidos, que actualmente cubren la cuarta parte del consumo petrolífero nacional cubrirán la mitad de la demanda interior para 1980, predice hoy el «Wall Street Journal». En un artículo sobre el aumento de las demandas de energía en los Estados Unidos. El influyente diario de esta ciudad dice que existe preocupación en los medios oficiales sobre la creciente dependencia de este país en los suministros extranjeros de petróleo, y que se teme que para el próximo año el ritmo de aumento suba más de lo esperado.

• MEJICO, UTILIZADO COMO PUENTE DE CONTRABANDO DE JOYAS

Méjico (Efe). — Méjico está siendo utilizado como puente para introducir importantes cantidades de brillantes de contrabando para el mercado estadounidense, en un volumen calculado como mínimo en un millón seiscientos mil dólares semanales (104 millones de pesetas) según informó hoy un portavoz de la Policía Federal mejicana. Los responsables de las operaciones serían contrabandistas de «alta esfera», que además saquean el oro nacional, añadió el portavoz.

• DETENCION DEL PIROMANO DE DIJON

Dijon (Francia) (Efe). — El pirómano que, en seis días, había provocado ocho incendios en Dijon (Este de Francia), fue detenido hoy, cuando se disponía a provocar un noveno, en el hospital de esta ciudad. Se trata de Maurice Veron, de 42 años, quien según revela la Policía, había permanecido cinco años en la cárcel, de donde salió el mes de Enero, por haber dado lugar, en El Havre, a otro incendio criminoso.

• NO HAY FECHA DEFINITIVA PARA LA CONFERENCIA DE SEGURIDAD DE EUROPA

Bruselas (Efe). — La fecha del 22 de Noviembre propuesta por el Gobierno finlandés para el comienzo de contactos multilaterales de la fase preparatoria de la Conferencia de Seguridad y Cooperación Europea (CSCE) no es definitiva, se afirma en los medios informativos allegados a la sede de la OTAN en Bruselas. En los círculos políticos de la sede de la Alianza se cree saber que los países de la NATO no hablarán de una fecha definitiva si, de paso, no se habla también de la fecha en que se iniciarán las conversaciones para la reducción mutua y equilibrada de fuerzas. Los mismos cálculos insisten en el hecho de que ambas fechas deberían hacerse públicas a la vez.

• ATENTADO TERRORISTA

Santa Fe (Argentina) (Efe). — La explosión de una bomba colocada hoy en la vivienda del jefe de personal de un establecimiento frigorífico de esta ciudad, ha ocasionado daños materiales, aunque no víctimas. En el lugar del atentado, la Policía halló hojas volantes en las que se aludía a la organización extremista autotitulada «Ejército Revolucionario del Pueblo» (ERP).

cosas veredes

CAPTURA UN TIBURON CON LA CAÑA

Trieste (Italia). — El médico romano Darío Gatti, que pasa su período de vacaciones en una zona turística próxima a Trieste (Nordeste de Italia), logró atrapar, con el auxilio de su caña de pescar, a un tiburón de 33 kilogramos de peso.

El hecho ocurrió ayer: el hombre se hallaba pescando tranquilamente mar adentro cuando de pronto advirtió un gran «tirón» del anzuelo, comprendiendo inmediatamente que se trataba de una «pieza» grande. Tras maniobrar prudentemente hasta cansar al pez, el médico romano consiguió sacarlo del agua, comprobando asombro que se trataba de un tiburón. No gigantesco (33 kilos es el peso de un tiburón más bien modesto), pero sí excepcional, sobre todo por el modo en que fue capturado.

CONGRESO DE BRUJOLOGIA

Irún (Logos). — En los días 21 al 23 de Septiembre, por primera vez, se va a celebrar en San Sebastián el Congreso de brujo-logía. Será, quizá, el primero que

tendrá lugar en el Mundo. Es una experiencia interesante y es de esperar que se haga algo de luz en fenómenos como la brujería, asunto que fue muy confuso en todas las épocas y muy sugestivo, prueba de ello es el montaje de dicho Congreso.

En Fuenterrabía existe un documento curiosísimo que contiene noticias de unas brujas que vivieron allí mismo. Se reunían a veces en las montañas de Jaizkibel y otras veces en un prado, junto a la ermita de San Felipe y Santiago.

UN LORO QUE PERTURBA AL FERROCARRIL

San Sebastián (Cifra). — Los silbidos de un loro parece que están perturbando el servicio ferroviario de Urola.

Así se desprende de la notificación cursada por la dirección de dicho ferrocarril a los dueños del hotel «Estación», de la localidad de Cestona, donde se encuentra el loro.

«Nos vemos en la precisión de dirigirnos a ustedes —dice el escrito en cuestión— para rogarles que el lorito, del que son propietarios, sea trasladado a otro lugar, de forma que desde el mismo sus silbidos no se oigan desde la estación del ferrocarril, pues de lo contrario los silbidos del referido lorito dan lugar a dudas y confusiones del servicio».

Con ello, se repite la historia, ocurrida hace veinte años y que también protagonizó otro loro, propiedad asimismo del dueño del hotel de la estación y que en aquella ocasión obligó a la dirección del ferrocarril de Urola a adoptar una medida que aún continúa vigente en la estación de Cestona y es que la salida de trenes la dé el jefe de estación únicamente con la bandera y nunca con el pito, para evitar, que el tráfico de trenes pudiera ser interferido por el loro.

MUCHOS HOMBRES y mujeres han ido poniendo sonrisas de alivio allá donde otros hombres, o acontecimientos, pusieron lágrimas, entre aquellos los de la Cruz Roja. Hazte socio de la Cruz Roja. Colabora con nosotros.

HOMENAJE A GARCIA REBULL



La conocida entidad hotelera y turística «Skal Club» ha homenajeado en Tarragona al teniente general García Rebull, capitán general de la I Región militar, nombrándole socio de honor en prueba de su afecto y simpatía por la capital tarraconense. En esta fotografía le vemos en el momento de recibir su título. — (Foto Fiel)